

distinguidas de Zaragoza, llenándolo completamente.

Se calcula que asistieron unas mil personas.

Momentos después de abrir la sesión se ha nombrado presidente interino por unanimidad al Sr. Paraiso.

Después se ha leído la convocatoria hecha por la Cámara de comercio de Cartagena á todas las de España, leyéndose la lista de los representantes que éstas han mandado, que son en número de ciento dos.

El Sr. Paraiso, de la Cámara de Comercio de Zaragoza, ha pronunciado un elocuente discurso declarando que se prescindirá en absoluto de la política, y que la asamblea cumplirá su deber tratando las cuestiones que puedan influir en el porvenir de España.

Han dicho que la aspiración unánime de las Cámaras de Comercio era poner la primera piedra para la regeneración del país, y añadió que si para esto estorba la investidura oficial que tienen pueden despojarse de ella para obrar libremente.

Ha dirigido afectuosos saludos á los representantes de todas las Cámaras en nombre de Zaragoza esperando que todos cumplirán con su deber dedicando todos sus esfuerzos á la consecución del fin que se proponen.

Rechaza con energía las censuras de la prensa la cual considera inoportuna y peligrosa la reunión.

Dice que cuando las clases mercantiles é industriales constituyan un peligro, este será inevitable y se realizará seguramente con todas sus consecuencias.

Enumera las reformas que la asamblea pretende implantar para la mejor administración de España, señalando los vicios de que ahora adolece, á los cuales atribuye los desastres que hemos sufrido últimamente.

Declara que la asamblea no es enemiga del ejército y de la marina; afirma que quiere adoptar reformas que mejoren estos organismos, haciéndolos perfectos.

La asamblea—ha dicho—ha de tomar acuerdos encaminados á la desaparición de todo lo inútil y al perfeccionamiento de todo aquello que siendo útil y necesario no tiene ahora la organización perfecta que debiera tener.

El Sr. Jubión, representante de la Cámara de Comercio de Málaga, ha aplaudido la idea

de celebrar la asamblea y sobre todo el acuerdo de que esta obra fuera de la influencia política de Madrid, que todo la invade y todo lo gobierna.

El Sr. Espinos, representante de la Cámara de Comercio de Barcelona, ha pronunciado un discurso que ha sido ruidosamente aplaudido por todos los concurrentes.

Ha empezado diciendo que según entiende, las reformas que discutirá y aprobará la asamblea, son cuestión de vida ó muerte para el país.

Dice que Zaragoza á principios del presente siglo, con las heroicidades que jamás se olvidarán, asentó la independencia de España, y que cree que á fines del mismo siglo Zaragoza será la que afirmará la existencia de nuestro país.

El Sr. Suste de Cartagena, explicó la iniciativa tomada por la Cámara de comercio que representa.

Dice que la perspectiva de una guerra civil y una verdadera anarquía, que ya empieza á reinar, hace necesario tomar iniciativas que libren á España de nuestros desastres.

Ha terminado el Sr. Sustes manifestando que no debe la asamblea contentarse con que cualquier ministro prometa atender las conclusiones adoptadas, sino que la labor de la asamblea debe encaminar á exigirle la realización de cuantas reformas haya acordado llevar á la práctica.

El Sr. Suste ha sido aplaudido estrepitosamente.

Los representantes de las Cámaras de Comercio de Santander, Bilbao, Vigo, y Badajoz, quienes se limitaron á saludar á la prensa y á las Cámaras de Comercio de todas las provincias.

(De esta extensa serie de telegramas nos falta el número doce que corresponde á este sitio. El trece y siguientes dicen así.)

Dijo que los desastres y los egoísmos de estos tiempos le han obligado á levantar bandera en favor de la justicia, la moralidad y el perfeccionamiento de la instrucción.

Es muy probable que se suspenda la sesión de hoy para dar lugar á que la ponencia de representantes realice los trabajos que se le han encomendado.

En caso de celebrarse hoy sesión será de nueve á doce de la mañana.

Los ponentes activan el cumplimiento de su cometido.

El «Unión»

Madrid 20 (10-45 n.)

Telegrafían de Valencia diciendo que á las tres de esta tarde, apesar del furioso temporal que reina, en aquel puerto, ha llegado felizmente el vapor correo de Palma.

El vapor *Aleto* que intentó salir tuvo que arribar á viva fuerza.

Sublevación

Madrid 20 (10-45 n.)

Telegramas recibidos de Manila dicen que ayer estalló una sublevación en aquella capital producida por los indígenas.

Un tagalo y un yankee, resultaron muertos en la refriega y además varios heridos por ambas partes.

Hállase aquella gente en constante alarma pues no se sabe donde parará la cosa.

Malas noticias

Madrid 20 (10-45 n.)

Manila.—Los despachos que se reciben en esta capital de Ilo Ilo, insisten en asegurar que esta ciudad ha caído en poder de los indígenas, la que ocupan actualmente.

Los cruceros *Isla de Cuba* é *Isla de Luzón*, han sido puestos á flote por los norteamericanos y conducidos á Cavite.

Concentración.—Crisis aplazada

Madrid 20 (11-15 n.)

Desde la Habana telegrafía el general Blanco diciendo que continúa verificándose con el mayor orden la reconcentración de tropas.

**

Parece confirmarse la noticia circulada de que la crisis ministerial será aplazada hasta después de la discusión en las Cortes, del tratado de paz.

Negociación fracasada.—Dinero.—Fallecido

Madrid 21 (1-15 m.)

Considéranse fracasadas las negociaciones entabladas con la república dominicana, para venderle los buques de guerra *Marques de la Ensenada* y *Velazquez*.

Mañana es probable que se giren al general Blanco los tres millones de pesetas que había pedido.

**

Ha fallecido el señor Montojo consul de España en Londres.

Fabra

Agente para el contrato de seguros, se necesita uno con 50—100—150 pesetas de salario según tarifa. Inútil presentarse si no es inteligente en el ramo.

Serifá, 21, informarán.